

	PTAS.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelta . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Próximamente

Nuevo y sorprendente regalo

J. MULET Y COLLA

Almacenes

Montaner

Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.

La que vende más barato.

Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.

Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarlo

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Desde Barcelona

Notas sueltas

Continúa en Barcelona la política levantada, exenta de personalismos, impelida por ideales nobles...

En efecto: el partido conservador militante, del que no forman parte las clases conservadoras, se ha unido en «apretado haz» para dar ejemplo al mundo, y... á sus correligionarios madrileños, de patriotismo, generosidad y desprendimiento.

No hay más que ver: los romeristas tiran por un lado; los silvelistas, por otro; los planistas, ó sean los ex-canovistas ú ortodoxos, por ambos; los verdaderos conservadores, por ninguno.

Dícese que rechazada por tres veces por los silvelistas la fusión con los planistas, por fin se ha pactado una alianza electoral sobre la base de la conservación de las respectivas jefaturas, que ha sido, es y será la verdadera madre del cordero.

El señor Planas y Casals, no me cabe la menor duda, concluirá por quedarse de jefe porque reúne para esta suprema magistratura grandes condiciones, difíciles de hallar en otro político conservador barcelonés; mas, por ahora, tiene que tragar quina, y humillarse, y hacer equilibrios é implorar misericordia, porque, como se había ensoberbecido mucho y trataba sin consideración á sus enemigos, hoy éstos se vengan con ensañamiento.

El partido fusionista, sigue partido por gala en dos; pero como está en el poder, no me parece difícil que logre fusionarse nuevamente, llegando por este camino á ser dos veces fusionista.

Los republicanos se hallan divididos en tantas fracciones, que ya no sé la cuenta. Solo puedo decir que hay unos á los que *El Diluvio* no se cansa de llamar republicanos de *double* que quieren luchar en las próximas elecciones, probablemente con el apoyo moral de los ministeriales en algunos distritos, lo que no les ha de impedir continuar adheridos á un general que si bien no es conservador lo será cuando los conservadores se empeñen en ello y él se haya orientado.

Hasta los carlistas están desacordes y divididos, por más que sus desavenencias no trasciendan al exterior. Aparte de la rama desgajada que ha tomado el nombre de integrista, los que permanecen fieles á don Carlos son los unos *pacíficos* y los otros *tremendos*, con lo cual se vé que hasta en el partido donde es más severa la disciplina y más sincera la fé política, penetra también esa fuerza de disgregación anárquica que lo pulveriza todo; todo, menos el afán de gobernar.

Se ha constituido el Comité ejecutivo del concurso-feria agrícola y exposición de ganados que ha de celebrarse en el Parque durante la próxima primavera, al mismo tiempo que estará abierta la exposición de Bellas Artes é Industrias Artísticas.

En la primera sesión se acordó dividir el Comité en cuatro secciones y nombrar otro Comité de honor compuesto de S. M. el Rey, S. M. la Reina, S. A. R. la infanta doña Isabel, los señores Presidente del Consejo, Ministros de la Guerra y de Fomento, Director general de Agricultura, Presidentes de la Junta de remonta y cria caballar, de la Comisión general de Agronómicas, de la Junta Consultiva Agronómica y de la Asociación general de ganaderos, Obispo de la Diócesis, Capitán General de Cataluña, Gobernador Civil y Presidente de la Diputación provincial.

Las cuatro secciones indicadas son: Ganadería; Viti-vinicultura y aceites; Maquinaria y Artefactos; Agricultura en general, Horticultura y Jardinería.

Ha sido nombrado Secretario general del Comité un periodista, el redactor de *El Noticiero Universal* don Martín Lorenzo Coria, lo que ha dado margen á muchos comentarios. Se ha dicho que éste era el premio de una apostasia mínima puesto que el señor Coria, de los fusionistas heterodoxos se ha pasado con armas y bagajes á los otros. También se pretendió que al cargo iba anexo un sueldo de cinco mil pesetas; pero ha resultado falsa la noticia: el cargo es honorífico y gratuito. La rectificación ha dejado satisfechos á cuantos no pueden consentir la enorme inmoralidad de que un periodista obtenga un cargo público remunerado; pero no á los que quisieran ver mayor independencia en la prensa, independencia que solo puede lograrse, es muy cierto, pagando bien á los que de ella forman parte, cosa hoy tan difícil como la cuadratura del círculo, que un negro se vuelva blanco ó que un músico hable bien de otro.

La penuria por que pasa el comercio de esta capital, y el ejemplo de las últimas fiestas y ferias de la Merced, son poderosos estímulos á la celebración de dicho concurso-feria y á la organización de otros festejos, entre los cuales hay que colocar los del próximo Carnaval que, á juzgar por el programa publicado, serán de buen gusto y propios para atraer gran can-

tividad de forasteros, que es á lo que principalmente se aspira.

Durante unos quince días han estado expuestos en el local ocupado antes por el Gran Café Colón y en el que se construye actualmente una fuente mágica, los carteles del concurso abierto con el objeto de elegir uno para los indicados festejos. Han desfilado por aquellos salones más de quince mil personas, lo que nada tiene de extraño si se tiene en cuenta que la entrada era gratuita y los periódicos habían ensalzado aquella manifestación del *affichisme*, arte en el cual nuestros pintores van inmediatamente á la zaga de los franceses, á pesar de que éste y el del concurso para los anuncios de la Exposición de Bellas Artes, son los primeros ensayos serios y generales que en el género realizan.

Una de las notas más interesantes de la pasada semana es la que se refiere á las zamboras estudiantiles; pero ya he telegrafado de ellas lo más importante.

Esta vez la prensa ha estado casi unánime en la censura de los actos realizados por los escolares. Los periódicos menos afectos al principio de autoridad se han visto obligados á permanecer neutrales, porque, según ellos confiesen, al mismo tiempo que iban unas comisiones á protestar de la conducta observada por el Rector, especialmente del hecho de que hiciera penetrar la policía en la Universidad para evitar que las inocentes criaturitas de diez y ocho y veinte años continuaran insultando á los catedráticos, aporreando á los bedeles y rompiendo los cristales, recibían la visita de otras comisiones de estudiantes que se quejaban de las coacciones ejercidas sobre ellos por los compañeros *huelguistas*, oponiéndose á que entraran en clase.

El problema de las algaradas estudiantiles es universal, muy antiguo y algo más complicado de lo que parece, pues hoy tiene sus raíces en la disciplina social y especialmente en la de muchos catedráticos, algunos de los cuales no tienen autoridad para hacerse obedecer, y otros hasta diría que fomentan la desobediencia.

Una de las características de estas insubordinaciones colectivas es la falsa idea que del compañerismo tienen los que apelan á la fuerza. Algunas de las comisiones que han visitado las

redacciones de los periódicos se quejan de que faltan al compañerismo los que entran en clase contra la voluntad de los otros, de los que se empeñan en anticipar las vacaciones; pero no comprenden que los primeros pueden decirles: «Quien falta al compañerismo sois vosotros, puesto que nos priváis de cumplir con nuestro deber. ¿No queréis asistir á clase? Bueno. Faltaríamos al compañerismo, tal vez, si nos empeñáramos en obligaros á asistir, ya que con ello os coartáramos la libertad. Pero nosotros ni siquiera os reprendemos por vuestra conducta antilegal, como reprimiríamos á un compañero que realizara otra clase de faltas. No tenéis el menor derecho á quejaros de nosotros. A cambio de vuestra conducta correctísima, vosotros observáis otra muy distinta. Nos silbais, nos insultais, nos apedreais ¿por qué? porque queremos cumplir con el deber que nos imponen los reglamentos universitarios y ejercer el derecho de continuar asistiendo á clase hasta el día en que empiezan oficialmente las vacaciones. ¿Quien es el que falta al compañerismo?»

Pero la lógica no ha sido hecha para las multitudes... ni para Romero Robledo, según demostraré otro día, más despacio.

B. AMENGUAL

14 de Diciembre de 1897.

Un artículo

del «Diario de la Marina»

En uno de los últimos números, llegados por correo extranjero, del valiente órgano del reformismo cubano, se lee un notable artículo en el que se dice, entre otras cosas de mucho alcance, lo siguiente:

«Creemos, y ya lo hemos dicho más de una vez, que el nuevo régimen necesita del concurso de todos los elementos de la sociedad cubana, resignándose los unos á la pérdida de ciertas ventajas, y los otros á la de irrealizables y dañosas aspiraciones, y desentendiéndose todos de intereses personales y políticos, en atención, para los primeros, á que se trata de mantener y afianzar la soberanía de España, para los segundos, á que asegure el imperio de la más amplia libertad y el disfrute de todos los derechos, y para ambos, á que urge acabar con una rebelión que ha consumido y de-

sangrado al país, que ha traído la desolación á todos los hogares y que ya lleva consumidas, no tanto por el hierro como por el hambre, millares y millares de víctimas.

La autonomía, lealmente aceptada por todos, significa la paz y la libertad al amparo de la bandera de España. Los que combaten ese régimen por avanzado y peligroso, ¿están seguros de que el fracaso de los planes del Gobierno no envuelve peligros para la integridad de la patria? Y los que lo combaten desde el opuesto campo, ¿se hallan á su vez convencidos de que podrán alcanzar la separación de la madre patria, y una vez alcanzada evitar los antagonismos y las luchas de raza, y, sobre todo, poner á su país á cubierto de ajenas codicias?»

En la contestación á estas preguntas deben los que se hallan coligados contra la autonomía, encontrar abundante materia de meditación, si en vez de guiarse por el apasionamiento y el egoísmo se inspiran en el patriotismo y en el amor al país.»

NOTICIAS

De las provincias:

Dice un periódico de la corte: «Ha circulado ayer un rumor, que, de confirmarse, tendría verdadera gravedad.

Se ha dicho que entre altas clases de la milicia había el propósito de formular de alguna manera el juicio que ha merecido el Mensaje de Mac Kinley en la parte que se refiere al ejército español. Hemos procurado averiguar el fundamento de este rumor, y no hemos encontrado su confirmación.»

La Compañía Trasatlántica ha dispuesto que el vapor *Isla de Panay* salga de Barcelona para Filipinas, en expedición comercial, hoy 15 del corriente.

Admitirá pasaje y correspondencia.

En vista de lo dicho por algunos periódicos de que el Sr. Sagasta pensaba pasar una temporada en una población de clima más templado que Madrid, los liberales de Gandía han ofrecido al jefe del gobierno una finca espaciosa en aquella población.

El Sr. Sagasta lo ha agradecido, pero como ya se ha dicho, no ha pensado salir de Madrid en este invierno.

Me hospedé en la antigua posada, y me dirigí hácia el mar, pensando encontrar á Cham en la playa.

Mucho trabajo me costó atravesar la calle sembrada de casquijo y algas, bajo una lluvia de espuma y una granizada de tejas y pizarras, bordeando de una casa á la otra, tropezando con los que como yo se asian á los ángulos para resistir las ráfagas del viento.

En la playa no estaban solamente los marinos, sino la mitad de la población masculina, resguardándose con las construcciones del muelle, mientras que unos se adelantaban de tiempo en tiempo para mirar al mar, y rechazados por el huracán, retrocedían con pasos oblicuos al asilo del que habían osado separarse.

En estos grupos había mujeres deshechas en llanto, cuyos maridos estaban en débiles lanchas pescando sardinas y ostras, que creían con sobrada razón que habrían perecido, antes de llegar á un puerto; ancianos que movían la cabeza ya mirando la mar, ya observando el cielo, y que se hablaban en voz baja; armadores comunicándose sus inquietudes; jóvenes consultando el rostro de sus mayores, y en fin, robustos marinos que armados del catalejo, examinaban las olas como si fuera una invasión enemiga.

Cuando en medio de dos ráfagas, del ruido ensordecedor y la agitación general, tenía un momento para contemplar el mar, me llenaba de horror; se hubiese dicho, viendo amontonarse y resbalar las olas, que iban á sumergir la ciudad; al retirarse con estrépito dejaban en la playa surcos profundos, como si quisieran minar la tierra.

Algunas se estrellaban antes de llegar á la orilla, y sus fragmentos animados por mismo el furor se unían para formar un nuevo monstruo; era una rápida sucesión de tumultuosas metamorfosis, de líquidas montañas cambiadas en valles, y de valles en montañas, de ruidos aterradores que parecían el desquiciamiento de un mundo; la fa tántastica margen caía y se levantaba con sus torres y murallas de vapor, las nubes perseguían á las nubes, las olas á las olas, y la naturaleza toda parecía que iba á ser tragada por el abismo.

Cuando la hube concluido y lacrado, la bajé á la portería para que la llevaran al otro día por la mañana á casa de Mr. Peggoty, el que rogaba en un billete incluso en el mismo sobre la remitiese á su sobrina.

Más débil de lo que yo mismo me creía, no me dormí hasta el amanecer, y era muy tarde cuando me desperté la silenciosa presencia de mi tía al lado del lecho.

En mi sueño, por una sensación que no es desconocida para otros, según creo, había sentido que estaba allí.

—Trot, me dijo cuando abrí los ojos, no he querido turbar vuestro sueño; Mr. Peggoty está ahí, ¿queréis verlo?

—Sí, respondí.

Apareció inmediatamente, y me dijo estrechándome la mano:

—He remitido vuestra carta á Emilia y os traigo la contestación para Cham. Me ha rogado que la leáis, y si no os sirve de molestia, se la entreguéis vos mismo.

Abri el pliego, y leí lo siguiente:

«Me han comunicado vuestras palabras. ¡Ay! ¡qué podré decir para daros gracias por los sentimientos benévolos que os merezco!

«He puesto esas palabras sobre mi corazón; allí estarán hasta mi muerte; indudablemente lo desgarrarán, pero lo consolarán también. He rogado con fervor por esta prueba de vuestra bondad. Cuando reflexiono en lo que sois, en lo que es nuestro tío, comprendo lo que Dios debe ser, y tengo la fuerza de implorarlo.

«Adios para siempre, amigo mío... ¡adios para siempre en este mundo! Si en el otro alcanzo mi perdón, resucitaré tan pura, tan inocente como antes y volveré á vos.

«Mi corazón os guarda una gratitud eterna, y mis labios os bendicen. Adios; ¡adios para siempre!»

Esta era la contestación de Emilia, medio borrada por sus lágrimas.

—¿Puedo decirle, me preguntó Mr. Peggoty, que os encargáis de hacerla llegar á su destino?

—Sí, á fé, pero reflexiono...

En Valls ha comenzado la cosecha de la aceituna, que se presenta bastante buena.

El aceite resulta este año de muy buen sabor en aquella región.

En algunos centros oficiales de Madrid se tienen grandes esperanzas en el plan de operaciones que en la región de Sancti Spiritus desarrolla el general Pando, creyendo que por la combinación de éste y de otros generales, Máximo Gómez y sus gentes se verán en verdaderos aprietos para defenderse de la persecución de nuestras tropas.

Entre los marinos ha producido general efecto lo que se ha publicado unido al Mensaje de Mac Kinley, referente al servicio por nuestros buques en las costas de Cuba.

—¡Qué íbamos á hacer! decía un jefe de la Armada que acaba de desempeñar un importante cargo en Cuba.—El tratado del 77 nos ataba por completo, impidiéndonos la visita de buques sospechosos; y como si esto no fuera bastante, las órdenes del Gobierno iban en el mismo sentido.

No es posible cumplir el tratado del 77 é impedir, al propio tiempo, que un buque sospechoso haga un desembarco en el momento que su capitán entienda oportuno.

Leemos en un colega:

«El 23 del corriente se estrenará en el teatro de Audiciones de París la traducción del drama de Angel Guimerá, *Tierra Baja*.

La versión francesa, hecha por el Sr. Gelé Bertel, ha tenido en la lectura un éxito verdaderamente extraordinario.

El papel de Manelich será desempeñado por el Sr. Be Normand, y el de Marta por la señorita Maguera, directora del teatro.»

La Sociedad de Conciertos de Madrid, deseando contribuir al mayor desarrollo del arte músico español, anuncia al público que ha quedado abierto un certamen entre maestros compositores españoles.

S. M. la reina regente y S. A. R. la infanta doña Isabel, animadas como siempre de su entusiasmo por las bellas artes, han querido contribuir al mayor éxito de este certamen haciendo donación de dos magníficos regalos, que constituirán dos premios que amplían la idea de la Sociedad.

Hé aquí las bases principales á que se ha de sujetar este certamen:

Se concederán dos premios uno de mil pesetas, y otro consistente en el regalo de S. M. la reina regente, á las dos obras en cuatro tiempos, escritas sobre motivos de cantos populares de cualquiera de las regiones de España que sean propuestas por el jurado que se nombrará oportunamente.

Se concederán otros dos premios:

uno de quinientas pesetas, y otro consistente en el regalo de S. A. R. la infanta doña Isabel, á dos poemas sinfónicos inspirados en un hecho glorioso de la Historia de España, en una obra de nuestro teatro clásico ó una poesía de nuestros más célebres escritores.

Las partituras han de ser completamente inéditas y escritas para orquesta.

Las obras premiadas serán ejecutadas en uno de los conciertos de la próxima serie, verificándose en el referido concierto la adjudicación de los premios.

El plazo de admisión de obras terminará el 1.º de Marzo de 1898 á las seis de la tarde.

En el próximo mes de Enero serán examinados para ascender á segundos tenientes los alumnos que cursan actualmente el tercer año en la Academia militar de Caballería.

La exportación de carbones asturianos por la vía marítima, durante el pasado mes de Noviembre ascendió á 38.349 toneladas.

De *El Imparcial*:

«A ministeriales caracterizados hemos oído que van por buen camino las negociaciones que el ministro de Hacienda está llevando á cabo para obtener recursos en cantidad suficiente á afrontar las necesidades de las campañas hasta que se abran las Cortes y éstas concedan al Gobierno nuevos medios de arbitrar fondos.»

Varios vecinos del pueblo de Páramo que se dirigían al inmediato de Torrebarrio de San Emiliano (León) con objeto de espalar nieve, al llegar al sitio llamado Garamental, sintieron ahogados sollozos de una persona, y buscando entre la nieve, encontraron á una jóven de diez y siete años de edad llamada Fructuosa.

Esta, aunque casi exánime, conservaba el uso de la razón, y manifestó que hacia cuatro días había sido enterrada por una avalancha de nieve.

Por indicación de la Fructuosa se hicieron nuevas pesquisas en aquellos lugares, encontrándose los cadáveres de dos individuos que representaban tener, uno, cincuenta y cinco años de edad, y el otro, que era su hijo, diez y seis.

Ha desaparecido también otro muchacho de unos catorce años de edad, hermano del anterior, cuyo cadáver aún no ha sido hallado.

Los tres desgraciados que perecieron entre la nieve eran vecinos de Villar Gurán, Ayuntamiento de San Emiliano, partido de Murias de Paredes, en la provincia de León. Habían salido del lugar de Ronderos de Quirós, el jueves 2 del actual.

Dicen de Tánger:

«Se han remitido á Filipinas, para su entrega á los interesados, las me-

dallas que el gobierno francés otorga al sargento Francisco Barrios Ariza y cabo José Hernández, que hoy prestan servicio en el sexto batallón expedicionario, por los servicios que prestaron á bordo del vapor *Sevilla*, auxiliando á un buque francés, que frente á las costas del Riff, fué atacado por las kábilas salvajes.

Dichas medallas tienen en su anverso la inscripción de «Republique française» y además un busto de la República, y en su reverso se lee: «Ministerre de la Marine.»—«A Francisco Barrios, sargeer pasager du *Sevilla*.—Dévoue ment.—1896», la correspondiente al primero de dichos individuos.

Penden de un bonito lazo tricolor y van acompañadas de sus correspondientes diplomas.»

Cortamos de *El Telegrama*, periódico de Oviedo:

«*El Telegrama* se propone obtener de las corporaciones provincial y municipal, la cesión gratuita de los terrenos necesarios para la construcción de un barrio que llevará el título de *Pro-Patria* y cuyas casas se destinarán á ser habitadas por los naturales de la provincia que regresen inútiles de las campañas de Cuba y Filipinas, quienes las disfrutarán en propiedad.

«Para la edificación de estas casas no cuenta *El Telegrama* con más recursos que lo que habrá de proporcionarle el proverbial desprendimiento y el acendrado patriotismo de sus conterríneos de este y el otro continente, pero tiene en ellos tanta fe, que sin temor á equivocarnos, creemos poder asegurar que el éxito ha de superar á sus esperanzas, que son muchas.

«Para la consecución de nuestro proyecto, empezamos ya ayer los trabajos preliminares, que hoy hemos continuado visitando algunas autoridades locales, que incondicionalmente se han puesto á nuestro lado y contamos finalizar en esta semana al objeto de darles forma práctica á la posible brevedad.»

De la capital:

Mañana viernes se verifica el beneficio de nuestro paisano el excelente actor cómico don Juan Balaguer.

No será mucho suponer si creemos que el Teatro ha de verse lleno. Balaguer es un artista de mérito positivo que se ha puesto á la cabeza de los de su género en España. Quiere á Mallorca y ha querido venir á ella, cuando se lo disputan los públicos más inteligentes y los teatros de mayor importancia. Se ha dejado oír de sus paisanos en el vigor de sus facultades y éstos le demostrarán sin duda sus simpatías.

Entre los obsequios que se le preparan, nos consta que se ha encabezado una lista y que figuran en ella muchos suscritos, para darle una co-

mida á la cual será también invitado el señor Thuillier.

Ayer tarde se reunió la Junta directiva de la *Sociedad Protectora de la Infancia* que había sido convocada por su Presidente para enterarla de que la compañía Thuillier, se halla dispuesta, según la costumbre observada por las compañías, á dar una función á beneficio de dicha Institución.

Se acordó aceptar la oferta con gratitud y nombrar una comisión compuesta de los señores Villalonga (Don Manuel) y Gual de Torrella, para que organicen dicho beneficio. Se verificará el miércoles próximo, poniéndose en escena *El amigo Fritz* y la pieza *Un primo del otro mundo* en que tanto se distingue Balaguer.

La Junta se enteró además del estado de la sociedad y tomó diversos acuerdos de orden interior.

Como coronación de los tres ejercicios mensuales, además de los propios del mes de Marzo, Mayo y Junio consagrados á Jesús, María y José durante este año en la Merced; el próximo domingo 19 tendrá lugar el de San José con solemnidad. Por la noche, después de rezado el rosario, ocupará el púlpito don Bernardo Matas, y después de recitadas las preces de costumbre se adorará una imagen del Santo Patriarca y se repartirán á los concurrentes, flores, facultatorias y estampitas.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Esporlas y Establiments, están expuestos por ocho días al público, á efectos de reclamación, los respectivos repartos de consumos aprobados por aquellas corporaciones municipales para el año económico de 1897 á 98.

El Correo, de Madrid, del día 9, ocupándose del estreno de la Misa Eucarística del señor Torres, dice lo siguiente:

«Misa á gran orquesta.—En la solemne función celebrada ayer en San José por la Pontifical y Real Congregación de la Purísima, se cantó por primera vez en Madrid la inspirada misa á gran orquesta, original del maestro mallorquín D. Bartolomé Torres; llamó poderosamente la atención y fué muy elogiada por su grandiosidad, marcado carácter religioso y por el conocimiento admirable de la composición que revela su autor.

Aun cuando toda ella es hermosísima, desuellan por su inspiración los *Kiries* y el *Benedictus*, y gusta en extremo el soberbio *Credo*.

La capilla fué dirigida admirablemente por el maestro D. José Alfonso.»

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Selva da cuenta

de haber denunciado al alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Varios operarios del Ayuntamiento se ocupaban ayer por la mañana en arreglar con piedra machacada y terrisco el piso de la calle de Vallori.

Varias veces hemos denunciado lo inconveniente que resulta para el público la hora en que los basureros llevan á efecto el barrido de las calles de esta ciudad, y á pesar de ello continúa haciéndose de igual manera.

Desde hace algunos días se hallan sin dar agua las fuentes de la plaza del Mercado y la de la calle del Teatro, causando grandes molestias á los vecinos, los cuales se ven obligados á ir á buscar el agua á la fuente de las Tortugas.

Esperamos que el señor alcalde dará las ordenes necesarias para proveer á aquellos vecinos de tan indispensable líquido.

En este Gobierno de provincia se recibió ayer un despacho del Ministerio de la Gobernación, dando cuenta de que ha sido desmentida la noticia relativa á una reunión de generales para protestar contra el mensaje del presidente de los Estados-Unidos.

En este Gobierno de provincia se ha recibido la cesantía del portero mayor de aquellas dependencias don Pablo Cabot.

Para desempeñar dicho cargo ha sido nombrado don Bartolomé Gari.

Un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Ayer tarde ocurrió un choque entre dos carros de transporte en la calle del Socorro, resultando ambos vehículos con varios desperfectos.

Con tal motivo se trabaron de palabras los conductores, teniendo que intervenir un agente de la autoridad para poner paz entre ellos.

En la Iglesia del Santo Hospital empezó ayer por la mañana á las diez, durante la celebración de una misa, la novena dedicada al Nacimiento del Niño Jesús.

Por la tarde, á las cinco y tres cuartos, se repitió dicho acto con exposición de S. D. M.

El gentío que, tanto por la mañana como la tarde, acudió con tal motivo á dicho templo fué numerosísimo.

Dichos actos continuarán de igual modo los días sucesivos.

Durante estos últimos días se ha vuelto á reanimar la temperatura, efecto de haber rolado al S. O. los vientos que se habían fijado en el primer cuadrante. Con aquellos ha vuelto á desarrollarse la humedad.

En el mercado de ganado establecido en la plaza de las Enramadas se presentaron ayer varias manadas de pavos, que fueron solicitados por muchos revendedores que los entraron y vendieron dentro de la ciudad.

La demanda afirmó algún tanto los precios pues los tenedores, esperanzados, sostuvieron sin ceder durante todo el día.

Por milésima vez debemos llamar la atención de la Alcaldía acerca del mal estado en que se halla el despeñadero que hay en el Jonquet y que abraza toda la calle de Cabrinety, por la orilla del mar, en donde los desprendimientos continuos de tierra han venido trabajando la estabilidad de aquellos terrenos, hasta el punto de amenazar las viviendas que sólo distan unos dos metros de la orilla.

Esperamos que el señor Lusa da tomará las medidas necesarias con el fin de evitar que tengamos que lamentar males mayores.

Leemos en los periódicos de Barcelona que el 10 del corriente falleció en aquella ciudad doña Catalina Saltavella, madre del comerciante en curtidos, muy conocido en estas Islas, don Andrés Iglesias, y tía de nuestro amigo don Joaquín Iglesias, de ésta.

Enviamos á dichos señores nuestro más sentido pésame.

Junta de Protección al soldado

Lista de donativos para la tómbola.

RECOGIDO POR LAS SEÑORITAS FUSTER.

—(SEGUNDA ENTREGA).

301 Doña Margarita Aulet.—Una

caja fantasía.

— Mr. David, reflexionais en qué?...

—En que voy á volver á Yarmouth. Tengo el tiempo de ir y volver antes de que parta el buque. Mi pensamiento se representa á Cham en su soledad continuamente. Entregarle yo mismo la carta de Emilia, y hacer saber á esta antes de su embarque que vuestra mediación, que la ha recibido, será una buena acción. He aceptado solemnemente el mensaje que me dió Cham, y no lo he cumplido aún del todo. El viaje no significa nada para mí; en la agitación en que está mi espíritu, me es conveniente la actividad. Partiré esta misma tarde.

Aunque Mr. Daniel Peggoty trató francamente de disuadirme, comprendí que en su interior pensaba lo que yo, y si hubiese tenido necesidad de que confirmasen mi decisión, con esto hubiera bastado.

Accediendo á mis ruegos fué á tomar un puesto en la silla-correo, y por la tarde seguía yo de nuevo el camino que tantas veces había recorrido.

En la primera parada después de Lóndres, le dije al cochero:

—Cómo encontráis ese cielo? por mi parte no recuerdo haber visto otro parecido.

—Ni yo tampoco, me contestó; es señal de muy mal tiempo. No se tardará mucho en oír hablar de catástrofes en el mar.

Era una masa flotante y confusa de nubes cuyo color recordaba el humo que despidе la leña húmeda.

En la tenebrosa profundidad de este caos, la luna parecía sumergirse algunas veces, como si por un desarreglo de las leyes de la naturaleza, hubiese perdido su ruta y la buscase atemorizada.

El viento, que soplabá desde por la mañana, bramaba con una fuerza extraordinaria; al cabo de una hora aumentó aún; el cielo se oscureció más y más, y los caballos de la diligencia adelantaban con trabajo.

Más de una vez (estábamos en setiembre, época en que las noches no son todavía muy largas), los dos caballos delanteros pararon y volvieron sus cabezas; temimos que el huracán arrebatase el coche; á las ráfagas del viento se unía una lluvia continua y compacta que

nos obligaba á detenernos cuando podíamos encontrar una espesa arboleda ó una pared que nos guareciese.

Con las primeras tintas del alba el viento aumentó más su fuerza; me había encontrado en Yarmouth en tiempos malos que hacían decir á los marinos que el viento disparaba cañonazos, pero no había visto nunca una cosa semejante.

Llegamos muy tarde á Ipswich, pues debimos conquistar en cierto modo, palmo á palmo, todo el camino, desde la primera parada á quince millas de Lóndres.

En la plaza del mercado había infinidad de personas que habían abandonado su casa durante la noche, temiendo que se desplomase el techo. Algunas que se agruparon en el patio de la posada donde cambiábamos de tiro, nos dijeron que el viento había arrebatado grandes planchas de plomo de uno de los campanarios de la ciudad, precipitándolas en medio de una calle donde estaban aún.

Otros decían que los aldeanos del contorno habían visto grandes árboles desarraigados, piedras de molino esparcidas por el campo y las carreteras.

La tempestad no cesaba, y el huracán lanzaba lúgubres silbidos.

A medida que avanzábamos hacia el mar, de donde soplabá el viento contra la costa, y mucho antes de que distinguésemos el mar, cayó sobre nosotros un rocío de agua salada, y sentimos su amarga espuma en los labios; el agua cubría un espacio de varias millas en el bajo próximo á Yarmouth.

Hasta las charcas insignificantes batían con furia sus orillas, levantando ligeras olas en nuestra dirección.

Cuando descubrimos la playa, las olas subían al horizonte marítimo, y figuraban por cima del abismo los accidentes de un márgen superior con edificios y torres.

Al entrar en la ciudad los habitantes se precipitaron á las puertas de sus casas para vernos pasar, asombrados y sin poder explicarse como había viajado la silla-correo con una noche tan horrorosa.

302 *Viuda de Aguiló*.—Dos violeros de porcelana.
 303 *Font* (sombbrero).—6 boinas.
 304 *Povcel* (relojero).—Un despertador de bronce.
 305 *D. Bernardo Bestard*.—3 botellas de jerez.
 306 *D. Juan Buades* Un despertador de níquel.
 307 *D. José Fuster*.—3 juguetes.
 308 *D. Miguel Cortés*.—Una sortija de plata.
 309 *D. Bartolomé Reus*.—6 gorras y 6 boinas.
 310 *D. Juan Valls*.—Un imperdible.
 311 *D. Isidro Pou*.—Dos camisas de señora.
 312 *D. Miguel Forteza*.—Dos medallitas de plata.
 313 *D. Ramón Horrach*.—3 pares de alpargatas.
 314 *D. Manuel Pericás*.—2 paquetes de hilo.
 315 *Doña Eulalia Aguiló*.—2 corbatas.
 316 *D. Pablo Taronj*.—4 sortijas de plata, un colgante para pulsera y dos medallitas.
 317 *D. Francisco Fuster*.—Un par de zapatillas de charol.
 318 *D. Bartolomé Nadal*.—Un trozo de tela.
 319 *D. Bartolomé Parets*.—6 botellas de betun de lustre para calzado y una docena de cajitas de betun.
 320 *D. Rafael Ignacio Forteza*.—6 sortijas de plata, y dos imperdibles.
 321 *Doña Catalina Llofrú*.—Un paquete de thé inglés.
 322 *D. Andrés Valls*.—Una sortija de plata.
 323 *D. N. N.*—3 pañuelos de seda con festón.
 324 *Dinero recogido por las señoras Fuster y Banqué* Chocolatería de Ripoll, 0'25.
 D. Miguel Palliser.—0'50.
 D. José Homs.—1'00.
 D. Andrés Serra.—1'00.
 D. Bartolomé Pomar.—0'50.
 D. N. Bonnin.—0'50.
 D. Mateo Castell.—2.
 D. Damián Tous.—1.
 D. José Sureda y Lliteras.—5.
 D. Buenaventura Fuster.—0'50.
 D.ª María Ramis.—0'25.
 Sr. Manasero.—1.
 Entre varias casas.—3'80.

Con el mismo dinero dichas señoras han comprado los siguientes objetos que han entregado:—Una cestita esencias, un porta dedal, una relojera, un joyero porta dedal, 9 cajas de jabón a una pastilla, 1 cestita con muñecas, y un caballete con una concha.
 325 *Don José Tous Ferrer*.—Cien carpetas con cinco pliegos y cinco sobres, veinte y cinco libretas para cuentas, veinte ejemplares de la obra *Poetas Catalanas* por don José Luis Pons y Gallarza, veinte y cinco lapiceros, veinte y cinco calendarios americanos, cincuenta y tres Albums para fotografías, conteniendo cada uno doce vistas de Mallorca, cincuenta porta-plumas, cincuenta lapiceros memorandum, tres ejemplares de la obra *Pimpolles* por don Juan Torrandell, diez cajas con veinte y cinco sobres y veinte y cinco pliegos, doce ejemplares de los *Trece viernes de San Francisco*, seis cuentos *Smitch*, seis ejemplares de la obra de don Angel Muro, titulada *Conferencias Culinarias*, un id. de *Poetas y Harmonías* del señor Alcover, veinte y cinco estampas finas, cuatro pilas de agua bendita, quince carnets para bolsillo, tres ejemplares de la obra *La gota d'aigo* por don Pedro de A. Peña, cincuenta lotes valaderos cada uno por cincuenta tarjetas de visita.
 326 *D. B. Martorell*.—Una peseta.
 327 *D. Salvador Zaforteza*.—Una percha.
 328 *D. Jaime Pascual*.—2 libras de chocolate
 329 *D. Ignacio Forteza*.—12 tazas para café.
 330 *D. Jaime Ginard*.—2 botellas de licor.
 331 *D. José Aguiló*.—Una peseta.
 332 *Sres. Crespi y Ximenis*.—6 transparentes, 12 corbatas, 12 botonaduras, 1 alfiler, y 32 fijadores para corbata.
 333 *D. Antonio Bennasar*.—Cinco pesetas.
 334 *D. Antonio Fleca*.—Una peseta.
 335 *D. Joaquín Fuster*.—24 obografías.
 336 *D. Juan Matons*.—5 cortes de vestido de batista y 1 id. de lana.
 337 *D. Benigno Palos*.—(La Azucena).—12 pares de medias, 12 id. calcetines, 12 pañuelos de batista, 6 id. de mesa, 6 corbatas.
 338 *Magnífico Ayuntamiento de Santia*.—Doce garrafrones de ani-

339 *La Alfombrera*.—Dos docenas de alfombras.
 340 *D. Bartolomé Bosch*, (Fabrica de gaseosas, *La Deliciosa*).—200 barquillos dulces.
 341 *D. Oliver Caubet*.—Un copero de cristal.

Recuerdos mallorquines

16 de Diciembre

1350

Por Real pragmática de este día, dada en Perpignan, se mandó que en adelante se extendieran las escrituras públicas y demás documentos, poniendo las fechas según los años de la Natividad de Nuestro señor Jesucristo y no de la encarnación, ni por kalendas ú otro modo distinto.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

(Concluirán en la Concepción: exposición á las seis y media de la mañana. A las diez, misa mayor. Al anochecer, rosario, meditación, estación, *Te-Deum* y la reserva.

Visita á la corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sera.

Cultos para mañana

En la Concepción á las diez, se celebrará un funeral en sufragio de las Hijas de María fallecidas en el presente año.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El beneficio de Mancinelli

Madrid 15 á las 10 m.

El beneficio de Mancinelli, celebrado anoche, fué un acontecimiento.

La ovación que le hizo el público fué ruidosísima. Se le regalaron coronas y valiosos objetos. Hoy marchará á Italia.

Los periódicos publican una carta suya despidiéndose del público madrileño.

Real Orden

Madrid 15 á las 10'40 m.

La *Gaceta* de hoy publica una R. O. disponiendo que las vacantes de directores y de maestros de las escuelas normales se provean por concurso.

Weyler en Palacio

Madrid 15 á la 1'10 t.

El general llegó á Palacio en un coche de punto y permaneció allí una hora. Al salir estuvo poco expresivo. No dijo mas sino que habló de Cuba y que cumplimentó á la infanta Isabel.

Sagasta

Madrid 15 á la 1'30 t.

El señor Sagasta ha despachado con S. M. Al salir de Palacio manifestó á los periodistas que el general Weyler estuvo correctísimo en su entrevista con la Reina.

Esta noche visitará el señor Weyler á la esposa del señor Cánovas.

Los ministros han desistido de celebrar Consejo.

Dimisión de Azcárraga

Madrid 15 á la 1'35 t.

El señor Pidal ha conferenciado con el señor Azcárraga, rogándole que retire la dimisión de presidente del Directorio.

El señor Azcárraga se ha negado diciendo que si aceptó el cargo fué por haberle dado seguridades de que se lograría la unión conservadora; como no ocurre esto deja el puesto para que otros intenten la unión.

Firma de S. M.-Fallecimiento

Madrid 15 á las 5'10 t.

La Reina ha firmado el ascenso á brigadier á favor del señor Fondeviela.

También ha firmado varias

propuestas de recompensas de Cuba y Filipinas.

Ha fallecido don Enrique Barraca, gobernador de las Chafarinas. Ha sido nombrado para sustituirle don Juan Contreras. Mencheta.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
 Nacimientos: Día 13.—Varones 2.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 13.—Ninguno.

Defunciones: Día 15.—Juan Ferrer Pujol, viudo, 80 años, hospital, enterocolitis.—Francisco Monserrat Bonafé, 5 años, c. de San Felio, enteritis.—Faustina Tous Monserrat, soltera, 20 años, p. de San Antonio, tuberculosis.—Gabriel Bauzá Muntaner, casado, 78 años, c. del Sindicato, catarro crónico.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—S. S. O. flojo.

Estado del mar.—Rizada apenas del viento reinante.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando en completa calma, recalando marejada picada del S. O., elevándose el nivel de las aguas y muy calimoso el horizonte acaeció el orto. Entabló ventolina al N. poco despues de haber salido el sol y duró como dos horas, de nuevo se quedó calma y á las once corría entablado fresquito el S. O. sin variación á medio día. Durante la tarde abonanzó el viento y al ocaso era flojo del O. S. O.

Noticias.—Entraron los vapores *Ciudad de Mahón* de Mahón y *Cataluña* de Barcelona. Salió el *Unión* para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 15.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de Mahón.—Vapor español *Cataluña*, de Barcelona.—Laud español *Internacional*, de Andraig.

Buques despachados: Día 15.—Pailebot español *Tres hermanos*, para Andraig.—Bergantin goleta español *Nuevo Juliano*, para Andraig.

Matadero: Día 15.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 9.—Borregos, 1.—Corderos, 96.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 2.—Cerdos, 9.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Weyler y la Reina.-Invitación

Madrid 15 á las 10 n.

Sábese que el general Weyler, en la visita que hizo á la Reina, le expuso su criterio acerca de los medios que deberían adoptarse para la pronta pacificación de Cuba.

El general Weyler ha sido invitado para asistir á un banquete que se celebrará en honor del señor Romero Robledo.

El general Weyler ha aceptado.

El "Heraldo,"

Madrid 15 á las 10'10 n.

El *Heraldo* dice que varios amigos del general Weyler, debidamente autorizados, niegan que aquél haga política de ninguna clase.

Afirman que Weyler se muestra satisfecho, á la par que muy reservado.

Añade además que la visita que hizo al general Correa no fué nada afectuosa sino que por el contrario llegaron á sostener un diálogo de tonos bastante vivos.

"La Epoca,"-Una denuncia

Madrid 15 á las 10'15 n.

La Epoca habla de un telegrama del general Blanco, proponiendo al Gobierno las personas que han de constituir el nuevo gobierno insular, añadiendo que según él no aparece designado el señor Montoro.

Dícese que se ha presentado

al Tribunal supremo una denuncia contra el presidente de Sala y el Fiscal de la Audiencia de Granada.

Oficial de Cuba

Madrid 16 á la 1'15 m.

Un despacho oficial de Cuba dice que el coronel Delgado batió y desalojó dos veces de sus posiciones á una numerosa partida de rebeldes, causándole once muertos y gran número de heridos.

Nuestras tropas tuvieron 1 muerto y 3 heridos.

El general Maroto batió á las partidas que mandan los cabecillas Collazo y Acea, las cuales fueron envueltas por nuestras tropas, causándose 43 muertos.

El batallón tuvo un capitán herido.

Noticias varias

Madrid 15 á la 1'30 m.

Se ha abierto nuevamente el comercio del puerto de Cabo Juby (Marruecos).

En Haiti varias turbas insulares han vuelto á insultar nuevamente á los marineros alemanes que regresaban de Bailén.

Témese que no se agrave el conflicto.

Ha llegado á Lisboa el general Montoriubas vencedor de la rebelión de Mozambique.

Al desembarcar el general ha reinado gran entusiasmo.

El Rey bajó á recibirle en el Arsenal.

Aclaración de un complot

Madrid 16 á las 1'45 m.

Zaragoza.—Se ha aclarado el suceso misterioso que ya telegrafió.

Un individuo llamado Jort ha declarado que se trataba de ase-

sinar al general Weyler, pero que no tuvo valor para llevar á cabo el crimen, y que sus compañeros como venganza lo ataron al tran.

El plan era que después de consumado el crimen debía marcharse á Búrgos á campo atravesada y desde allí á San Juan.

Desde Cuba

Madrid 16 á las 2'30 m.

Habana.—El capitán herido en el combate sostenido con Collazo se llama Nogués.

En el portal del consulado yankee se ha encontrado un petardo de dinamita.

El vaporecito de la inspección salió ayer de este puerto persiguiendo á un vapor americano que se dirigía á Cayo Hueso, creyéndose que conducía al cabecilla Inglésito con un nombre supuesto.

Desde Nueva York

Madrid 16 á las 3 m.

Nueva York.—Los demócratas de la Cámara de los representantes se han reunido, declarándose partidarios del inmediato exámen y aprobación de las proposiciones para reconocer la beligerancia de los cubanos.

Mencheta.

Teatro Principal

Función para hoy jueves

Cuarto día de Moda

La comedia en tres actos, titulada:

La indómita

Y el juguete cómico un acto,

La ocasión la pintan Calva

A las ocho en punto

Entrada general, 1 peseta.—Idem al paraíso, 0'70 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Idem al paraíso 0'40 idem.

Tienda nueva de SAN JOSÉ

de

Ignacio Figuerola

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Lienzos en todos anchos.

Mantelerías.

Madapolams.

Tohallas gran surtido.

Pañolera en todas clases.

Novedades en vestidos de señora.

Géneros de punto.

Colchas y cubre-camas.

Alfombras.

Yutes.

Tapicerías.

Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

¡OJO! La casa que vende más barato.--Verlo para creerlo ¡OJO!

AVISO

Se desea adquirir toda clase de monedas y objetos de ORO Única casa en Mallorca que paga la bonificación más elevada.

Para mayor comodidad de los que quieran ceder objetos y monedas, se pasará á domicilio dando aviso en la calle de San Miguel, 44, Palma.

¿Quiere V. tomar una copa de verdadero JEREZ?

Pues pida V. siempre

Fin de Siglo

cuyo consejo ha de agradecerenos.

A las señoras

Paris-Mode participa haber recibido un nuevo y variado surtido de sombreros para señora y niñas á precios sumamente reducidos.

Se admiten toda clase de composturas.

33—Brossa, 33—Palma

AGRICULTORES

Hay para vender almendros de 1.ª clase, y algarrobos de 6 á 8 palmos de altura. Informarán en Lluchmayor, droguería de Antonio Salvá, Salón, número 2.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía

Para Habana, Cienfuegos, Progreso y Veracruz, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 23 del corriente de Barcelona el vapor



MIGUEL GALLART

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS. La carga ha de mandarse á Barcelona el martes 21 del corriente. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador 7.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. El 30 de Diciembre de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Diciembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Ressalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 4 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osté, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

El mejor ALUMBRADO y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar

Privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos e inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLIO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.º; Oion-Colón, 9; Matadero, 22; Pelaires, 10; y representantes en distintos pueblos.

Imprenta de Amengual y Muntaner

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sarda y Llisteras.



AUMENTA

TÓNICO ORIENTAL

DA BRILLO

SVAVIZ

Cura la Caspa, Impide la caída del

CABELLO

PERFUMA

DELICADO

AGUA FLORIDA

REFRESCANTE Y DURADERO

PERFUME UNIVERSAL

RICA PURA Y SIN RIVAL

Para el Tocado el Pañuelo y el Baño.

MURRAY & LANMAN



La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frascito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Gran fábrica de Chocolates

Depósito de Ultramarinos

Vinos y licores de las mejores marcas

J. Mulet y Coll—Miñonus, 5

Especialidad en quesos y cafés tostados diariamente. Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.

¡El invento más ingenioso del siglo XIX!

FOTOGRAFÍAS ANIMADAS

Colección española, la mejor de todas las conocidas

Cada ejemplar de esta entretenido y científico juego se compone de un Block formado por 80 Láminas sujetas por su parte inferior y esmeradamente impresas sobre papel crema de superior calidad. Hojeando dichas láminas rápida y ligeramente, se consigue el efecto del Cinematógrafo, es decir, las figuras adquieren movimiento y animación.

Van publicadas: 1 Baile Fantástico.—2 Danza Serpentina.—3 Asalto de Armas.—4 Baile Francés.—5 Dado de Damas.—6 El Gimnasta.—7 Los Pilluelos.—8 El Barbero.

En prensa.—La Jota Aragonesa, Marte y las Bravías, ¡Olé! ¡Viva España!, El Beso.

Precio de cada Block: DOS REALES Se vende en la Librería de Amengual y Muntaner

Leucorrea (flujo blanco)

Se cura pronto y radicalmente por medio de las acreditadísimas

PÍLDORAS DE INULA HELENIUM preparadas por J. Torrens, farmacéutico.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de la Plaza de las Copiñas.

Al público

Se desea alquilar un cuarto en un terrado. Dirigirse calle de Palacio 81, 1.º



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Munar.

5—VERI—5

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elix'r Estomacal de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 1.0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fraz y de D. Juan Valenzuela.

Profesor

con dos títulos que ha ejercido cargos de importancia, se ofrece para preceptor ó cosa análoga.

Da lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en su casa y á domicilio.

Calle de los Olmos, 152, 1.º

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el impetuoso vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.

Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión.

Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depósito de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Alquiler

Se alquila una tienda en la calle de las Caspiñas, número 7, con todas las comodidades propias para industria ó sin ella. Darán razón, Sarriná número 1.

Al público

Por aumentarse su dueño se venden dos cómicos, dos comedios, un ropero, varios cuadros y una cama.

En la calle del Carmen, 43.